

Reforma tributaria: negociaciones se extienden hasta fines de marzo en medio de división opositora

Martes, 05 de Marzo de 2019 - Id nota:836468

Medio : Diario Financiero
Sección : Expediente Economía
Valor publicitario estimado : \$20560000.-
Página : 2 y 3
Tamaño : 50 x 32

[Ver completa en la web](#)

Reforma tributaria: negociaciones se extienden hasta fines de marzo en medio de división opositora

■ Comisión de Hacienda se alineó con las conclusiones del equipo técnico de rechazar la idea de legislar, aunque con matices y con una DC llana a un acuerdo con la Moneda. Diputados se reúnen hoy a acercar posiciones.

POR EQUIPO ECONOMÍA

Agitado fue el día posterior a la publicación del informe técnico del equipo de la oposición, que recomendó no aprobar la idea de legislar de la reforma tributaria en las actuales condiciones.

Ayer, los parlamentarios de la comisión del ramo mostraron sus primeros matices respecto a la estrategia para abordar el debate, en medio de la premura por zanjar en marzo la aprobación en general de la iniciativa.

Por una parte, la Democracia Cristiana (DC), de la mano del presidente de la comisión de Hacienda, Pablo Lorenzini, está por alcanzar un acuerdo con el gobierno que incluya una nueva ley de rentas regionales y aumentar los aportes

a los gobiernos locales. Muestra de aquello es la reunión que sostuvo Lorenzini el jueves pasado con los ministros de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), Gonzalo Blumel, y de Hacienda Felipe Larraín, con miras a firmar un protocolo de acuerdo para destrabar el proyecto.

Sin embargo, en otra vereda se encuentran otros miembros de la comisión, que consideran como "vinculante" la opinión del equipo técnico y que son más escépticos de alcanzar un acuerdo con el Ejecutivo.

Uno de los más duros en su planteamiento es el próximo presidente de la comisión de Hacienda, el PC Daniel Núñez, quien recalca que el informe es "claro" en señalar que no están las condiciones para aprobar la reforma.

"El gobierno no cedió en ningún

punto ni acogió las medidas que propuso la oposición. A lo menos, reconoció errores en sus cálculos de recaudación, pero no están las condiciones para aprobar el proyecto como está", dice.

El parlamentario es partidario de separar el proyecto en dos, con una agenda de corto plazo que aborde las materias en las que hay relativo acuerdo y otra de largo aliento que aborde tópicos como la integración y la nueva categoría de gastos necesarios para producir la renta.

El representante del PS en la comisión, Manuel Monsalve, considera el documento de los expertos de la oposición como "vinculante" para establecer cómo votar el proyecto: "Se reafirma la idea de que la reforma es regresiva y se le baja la carga tributaria a las personas más ricas



del país. Espero que el gobierno haga nuevas propuestas", dice Monsalve, quien pone como una de las condiciones que la cartera no reduzca la carga del 0,1% de mayores ingresos del país, elimine algunas exenciones fiscales y ajuste el beneficio de IVA a la construcción.

El representante de RD en la instancia, Giorgio Jackson, mostró apertura a legislar en la materia "en el caso de que se cumpla con mejorar la progresividad del sistema, aumentar la recaudación sin considerar eficiencia en IVA, reducir espacios de elusión y mejorar la

situación de las PYME".

Tasas diferenciadas

Lorenzini aseguró que si bien valora el reporte, "este no es un tema técnico, sino que es un tema político", por lo que informó que hoy se reunirá en Valparaíso con sus pares de la comisión para "tener planteamientos comunes, y en los que hay discrepancias ver cómo los resolvemos". Esto, en la antecala de una nueva reunión con Blumel y Larraín el jueves en la Moneda.

Así, aseguró, las negociaciones se extenderán hasta por lo menos la

Alejandro Micco: "El Gobierno es el que tiene la baraja, no la oposición"

■ Ex subsecretario de Hacienda pide "más cosas sobre la mesa", aunque sigue dudando de algunos números.

- ¿Cómo ve que los técnicos estén recomendado rechazar la idea de legislar?

- Quiero ver el vaso medio lleno. Se ha hecho un esfuerzo, se han aclarado en parte unos números y que el tema de la boleta electrónica no recauda tanto, pero todavía siguen dudas respecto de la regresividad, y al final se ha ido reconociendo que la integración tenía ese carácter. Creo que todavía siguen algunas dudas respecto de los números.

- ¿Cómo cuáles?

- Creyendo que hay una voluntad del

gobierno para llegar a un acercamiento, es fundamental todavía tener mayor certeza en recaudación. Se puso sobre la mesa la norma respecto a los gastos necesarios para producir la renta, que van a recaudar menos, pero se plantea un número que desde nuestra perspectiva todavía es bastante bajo. Claramente, un cambio tan profundo en el corazón de la reforma es difícil que pueda llegar a tener esa magnitud, de un par decenas de millones de dólares, cuando sabemos que lo que está en juego es mucho más.



- ¿Qué hace falta?

- El gobierno ha dicho que pueden haber otros elementos. En buena hora, pero las herramientas son eso, herramientas, y se pueden cambiar; los principios no. Por eso es bueno aclarar bien lo que tenemos hoy día, y este proyecto es uno que todavía es regresivo y que no recauda lo que dice.

El académico de la Universidad de Chile aclara que discusión debe ser en torno a principios, antes que sobre herramientas.

- La DC pide diferenciar las tasas entre los grandes empresarios y las pequeñas y medianas empresas...

- Esto va más allá de medidas específicas. El gobierno hoy día es el que tiene la baraja, no la oposición. Y por lo tanto es muy importante que ellos vayan mostrando este planteamiento que han hecho de ir poniendo cosas que pueden ayudar a recaudar y en forma progresiva. Es un punto clave, pero todavía falta.

- ¿Falta aún para aprobar la idea de legislar?

- Mi punto es que tenemos que tener más cosas sobre la mesa. Se ha ido avanzando pero todavía quedan dudas razonables respecto de recaudación y progresividad. Hay otros temas como la Norma General Antielusión o las herramientas que tiene el Servicio de Impuestos Internos, pero quiero ser optimista. Tal como estamos ahora, faltan algunos pasos.



El diputado DC Pablo Lorenzini junto con el timental de la falange Fand Chahin, ambos actores clave del destino de la reforma tributaria en el Congreso.



Hasta el momento no hay propuestas concretas del Gobierno para pensar que hay un cambio en los ejes principales de la reforma”.

Carlos Montes
Presidente del Senado



Hay un trabajo técnico importante y comunicaciones de autoridades de prensa. Esas dos cosas tienen que converger”.

Jorge Rodríguez Cabello
Asesor técnico DC

semana del 18 de marzo, la última antes de la distrital, cuando se votaría la iniciativa.

La falange también propuso establecer un impuesto diferenciado para las empresas que vendan más de 1 millón de UF al año.

Estrategia de Hacienda

En Teatinos 120 no cayó nada de bien el informe de los expertos de la oposición, ya que -confidencian- las conversaciones se dieron “en un buen ambiente y con ánimo de llegar a un acuerdo”, por lo que

les sorprendió el tono “duro” del documento final.

“No se condice con el espíritu de las reuniones”, opinó el mismo titular de Hacienda, Felipe Larraín (ver nota relacionada).

La estrategia de la cartera apunta a llegar a acuerdo “con quien quiera negociar” y capitalizar la división opositora. Si bien parlamentarios han emplazado a Larraín a comprometer nuevas compensaciones para el costo fiscal de la integración, en el ministerio definieron que no se abrirán a “mecanismos específicos” hasta que haya un compromiso sólido de aprobar la idea de legislar.

Si bien hay varios instrumentos sobre la mesa, como eliminar exenciones, ajustar la renta presunta, aumentar a 19% el impuesto digital, mejorar el 14 ter para las PYME o subir a 40% la tasa máxima del impuesto personal, en el equipo económico son conscientes de que aumentar la tributación de las rentas más altas puede agitar las aguas en ChileVamos.

Ayer, en el almuerzo de coordinación con parlamentarios o fiscalistas de la comisión de Hacienda, Larraín solicitó a los legisladores alinearse detrás de la iniciativa gubernamental.

La Moneda activa plan para atraer votos DC en medio de llamado a diálogo

■ El presidente Piñera salió a terreno y participó del Comité Político en pos de alinear al oficialismo detrás de la reforma impositiva.

El gobierno está jugado en pos de que avance el proyecto de reforma tributaria en el Congreso. De hecho, ayer el presidente de la República, Sebastián Piñera, se trasladó hasta una PYME para defender la iniciativa y, una vez de regreso en La Moneda, se integró en forma extraordinaria al Comité Político, el que incluye a los partidos de Chile Vamos.

Junto con llamarlos a seguir apoyando los proyectos del Ejecutivo, los instó a trabajar unidos para lograr los votos opositores necesarios para aprobar la idea de legislar de la modernización tributaria. En palacio, y reforzado por la crítica visión de los técnicos de oposición del proyecto, se asume que no contarán con todos los partidos de la ex Nueva Mayoría para aprobar la idea de legislar, por lo que se activará el plan para lograr apoyos entre los legisladores más proclives al entendimiento, como los DC,

radicales o bancada regionalista.

“Esperamos que los sectores que tienen más apertura en la oposición, que han definido un camino no obstruccionista puedan sumarse para un acuerdo en proyecto de modernización tributario y reforma a las pensiones”, dijo la tarde de ayer el ministro secretario general de la Presidencia, Gonzalo Blumel. Consultado sobre si el respaldo al subsecretario de redes asistenciales, Luis Castillo, implica un acuerdo o la conquista de votos DC, indicó que “no se puede condicionar la aprobación de un proyecto con la permanencia de un funcionario público, eso es como un chantaje o una extorsión”.

Piñera en terreno

Acompañado de los ministros de Hacienda, Felipe Larraín, y de Economía, José Ramón Valente, el presidente Piñera había expre-



En una PYME de la comuna de Independencia el presidente Piñera hizo ayer un llamado a la oposición a dialogar.

sado en la mañana su voluntad al diálogo. “Le digo a todo el país, pero especialmente a la oposición, que de nuestra parte van a encontrar la mejor voluntad para buscar acuerdos, para perfeccionar esta norma”.

Al mismo tiempo, pidió no darle con la “puerta en las narices a las pymes, al desarrollo y al futuro de Chile”.

A su turno, el ministro Larraín afirmó que el tono del informe

elaborado por los técnicos de oposición “no se condice con lo que ha sido el espíritu de las reuniones”. Esta instancia, aclaró, “nunca” fue para elaborar medidas específicas, “hemos contestado a la gran parte de preguntas que nos hicieron”.

Y aunque también se mostró abierto a un acuerdo, admitió que a veces eso no es posible con todos los sectores.

Si bien reconoció que tienen “mecanismos en mente” para compensar recaudación de la reforma, advirtió por ahora se debaten los “principios”.

Un punto que realizó fue la necesidad de no discriminar

en contra de los inversionistas chilenos. “Hoy desde el punto de vista tributario es más conveniente ser inversionista extranjero en Chile (...)”, dijo.

En función de los acuerdos de doble tributación, dijo que perderán US\$ 300 millones por efecto de la integración total de esos inversionistas extranjeros, y hay alrededor de US\$ 200 millones que van a los tramos mayores del impuesto global complementario. “Hemos planteado nuestra disposición a establecer una compensación para estos efectos de tal manera de acentuar la progresividad del proyecto”, planteó.